

INTERPELLATION

Comme vous vous le savez toutes et tous la viticulture vaudoise est en pleine crise. Les défis à relever, tant environnementaux, structurels qu'économiques sont majeurs. De plus, le marché du vin national et international, saturé et très concurrentiel, provoque une forte baisse des ventes qui s'accompagne d'un déclin de la consommation de vin.

Il faut remonter à la crise phylloxérique du 19^{ème} siècle pour retrouver la mobilisation des faitières viticoles aussi globale que nous observons aujourd'hui. Le canton de Vaud invoquant par exemple la gestion des surfaces viticoles comme solution au problème, soit l'arrachage de vignes, c'est dire la gravité de la situation.

Lavaux avec sa forte densité de vignobles familiaux de petites tailles n'échappe pas à ce marasme. L'impact pourrait y être encore plus systémique. Notre commune, en tant que grosse propriétaire viticole, est directement affectée.

Cette grave crise aura assurément des conséquences financières, économiques et peut-être patrimoniales pour notre commune et nous oblige à nous questionner sur leur ampleur, leur impact à court et long terme et les solutions pour y faire face.

Les soussigné.e.s se permettent ainsi de poser les 3 questions suivantes à la Municipalité :

1. Comment la Municipalité envisage-t-elle l'évolution financière de cette importante activité économique pour notre commune, à court et moyen terme, et son impact sur les comptes communaux ?
2. Quelle stratégie viti-vinicole la Municipalité entend-elle proposer pour faire face à cette crise et pour le devenir du domaine ?
3. Toutes les communes vaudoises, propriétaires d'un domaine viticole, sont concernées par les importantes difficultés que traversent la viticulture vaudoise. La Municipalité projette-t-elle de prendre contact avec ces communes pour mener une réflexion intercommunale à même peut-être de proposer et développer des pistes pour sortir de la crise ?

Blaise Duboux

Anne Baehler Bech

Epresses/Riex, le 28 septembre 2025